

INFORMATIONS CONCERNANT L'ÉCLIPSE SOLAIRE DU 8 AVRIL 2024

La Prairie, le 13 mars 2024 – Le Centre de services scolaire des Grandes-Seigneuries (CSSDGS) souhaite informer les parents de ses élèves du primaire et du secondaire ainsi que ses élèves adultes **que toutes ses écoles et tous ses centres de formation seront ouverts le 8 avril prochain**, journée de l'éclipse solaire.

Sur le territoire du CSSDGS, l'éclipse solaire partielle aura lieu de 14 h 14 à 16 h 37 et elle sera totale de 15 h 27 à 15 h 29. Il s'agit d'un phénomène naturel fascinant qui ne se produit que très rarement. Au Québec, la dernière éclipse solaire totale remonte à plus de 50 ans et la prochaine n'aura lieu que dans plus de 80 ans. Ainsi, l'éclipse aura lieu au moment de la fin des classes et de la transition vers la maison ou le service de garde.

Il s'agit d'une occasion unique de stimuler la curiosité de nos élèves pour les sciences! Toutefois, l'observation d'une éclipse solaire comporte certains risques pour l'œil. Cela exige donc de faire preuve de grande vigilance et de respecter les consignes de sécurité de base.

Ainsi, des activités pédagogiques sont prévues dans nos écoles et nos centres avant le 8 avril afin d'informer les élèves des aspects scientifiques liés à ce phénomène, des risques d'observation et de la façon d'utiliser les lunettes de protection et/ou des instruments d'observation indirecte de l'éclipse, de manière sécuritaire.

Pour assurer la santé et la sécurité de ses élèves et veiller au bon déroulement de cette journée bien spéciale, voici les principales mesures qui seront mises en place au sein de nos établissements :

Horaire de la journée et transport scolaire

Par mesure préventive et afin d'assurer une supervision adéquate des mesures de sécurité pour cet événement, veuillez noter les aménagements suivants pour la journée du 8 avril 2024 seulement :

- Le transport scolaire en matinée aura lieu comme à l'habitude pour toutes les écoles.

Au primaire

- Il n'y aura aucun changement à l'horaire.
- Il pourrait y avoir des aménagements particuliers en après-midi pour réaliser des activités en lien avec l'éclipse.
- Le transport scolaire sera annulé en après-midi.
- Le transport pour le retour à la maison des élèves de l'**École régionale Brenda-Milner** aura lieu exceptionnellement à 11 h 15.

Au secondaire

- Les cours seront suspendus en après-midi.
- Des activités éducatives en lien avec l'éclipse pourront être organisées selon les écoles.
- Le transport sera modifié pour le retour à la maison :
 - École Louis-Philippe-Paré et Saint-François-Xavier : départ à 11 h
 - École de la Magdeleine : départ à 12 h 35
 - Autres écoles secondaires : départ à 12 h 15

À la formation générale aux adultes et à la formation professionnelle

- À moins d'indication contraire de la part de la direction du centre, il n'y aura pas de changement à l'horaire.

De plus, veuillez noter que les activités parascolaires seront annulées en fin de journée.

Mesures de sécurité lors des déplacements

- Aucun élève ne sera autorisé à quitter seul l'école entre 14 h et 16 h 45, tant au primaire qu'au secondaire.
- Durant ces heures, vous devrez venir chercher votre enfant à l'intérieur de l'école et l'accompagner à l'extérieur vers la voiture ou la maison.
- Au primaire, les services de garde seront gratuits pour tous les élèves, en cas de besoin. Un sondage sera envoyé aux parents à ce sujet par l'école.
- Aucune sortie scolaire ne pourra avoir lieu le 8 avril 2024.

Lunettes de protection

Des **lunettes de protection homologuées** à la norme internationale ISO 12312-2 seront distribuées à tous nos élèves et les membres de notre personnel. Les instructions d'utilisation adéquate et sécuritaire seront également fournies.

Activités d'observation supervisées

Des activités pédagogiques pourraient être organisées dans les écoles et les centres. La participation à celles-ci demeurera facultative. Comme parent, **vous pouvez refuser que votre enfant y participe**. Vous pourrez signifier votre intention à la suite de la réception de la communication de l'école ou du centre.

Compte tenu du caractère exceptionnel de cet événement, nous comprenons que vous pourriez juger préférable que votre enfant demeure à la maison le jour de l'éclipse. Si tel est le cas, nous vous invitons à en aviser votre école. Soyez assurés qu'**aucun élève ne sera pénalisé** s'il n'est pas présent à l'école lors de la journée du 8 avril 2024.

D'autres mesures particulières pourraient être mises en place dans nos écoles et nos centres pour cette journée spéciale. Si tel est le cas, elles seront communiquées directement par l'école de votre enfant ou par le centre de formation. La communication transmise indiquera également quelles activités pédagogiques votre école ou votre centre entend proposer aux élèves pour mieux comprendre l'éclipse et, s'il y a lieu, l'observer de manière sécuritaire.

Bien entendu, nous comptons sur votre soutien et votre collaboration pour sensibiliser votre enfant à l'importance de ne pas regarder l'éclipse sans protection adéquate et de respecter les mesures de prévention qui seront mises en place dans nos établissements. À cet effet, nous tenons à vous rappeler que regarder le soleil directement, sans protection adéquate, peut entraîner de graves blessures, jusqu'à la perte partielle ou totale de la vue.

Une page Web spécialement conçue pour comprendre et apprécier l'éclipse

Une page Web a été créée sur le site du CSSDGS pour rendre accessibles les informations jugées les plus intéressantes afin de permettre de vivre cette expérience unique de façon sécuritaire. En plus d'y retrouver des liens à faire avec l'astronomie et les divers aspects scientifiques liés à ce phénomène, vous trouverez de l'information sur les risques liés à l'observation et la façon d'utiliser les lunettes de protection.

Vous pouvez accéder à cette page en cliquant sur le lien suivant : [Éclipse solaire totale | CSSDGS \(gouv.qc.ca\)](#)

Nous vous remercions de votre collaboration,

La Direction générale